

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 3 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO II.

Palma Martes, 31 de Mayo de 1892

NUM. 420.

Huelgas en Inglaterra

Los periódicos ingleses continúan publicando noticias desconsoladoras de la situación de los obreros que iniciaron el 12 de Marzo una huelga en el condado de Durham. Todos los indicios hacen suponer que sucumbirán los mineros á las exigencias de los patronos, es decir, que aceptará la reducción de 13 1/2 por 100 en los salarios.

Hace pocos días se avenían aquéllos á remudar el trabajo á condición de que no excediese del 10 por 100 la disminución de los jornales.

Más aún cuando termine inmediatamente la huelga habrá de trascurrir mucho tiempo antes de que sean reparados los daños que causa. Durante los dos meses y medio de paralización se ha dejado de extraer de las minas del Durham seis millones de toneladas de carbon de los treinta que se extraen anualmente del subsuelo decondado.

Como la competencia ha reducido hasta un límite casi inverosímil el precio del acero fundido, los altos hornos y las fundiciones de la region no pueden importar carbon del extranjero ó de otros condados al mismo tiempo que se suspendió el abajo en las 216 minas de la comarca, quedaron ociosas y sin medios de subsistencia 100.000 personas, ocupadas en la industria del hierro en el importante distrito de Cleveland y en muchos del Nordeste de Inglaterra.

El hambre causa en ellos estragos mayores que los legendarios en Irlanda. Hace dos días habían tenido que acogerse al edificio de la «Poor-law» más de 14.000 personas de Cleveland, á pesar de la repugnancia que siente contra la caridad oficial obrero inglés, por lo mismo que solamente se conceden socorros á cambio de un trabajo más duro que el trabajo libre, fin de alejar á los haraganes.

Así en Midlesborough están ocupados 294 acogidos en triturar las escorias que quedan en las fundiciones, labor humillante, por ser casi inútil.

Un telegrama ha anunciado que 28.000 obreros han tenido que acudir á la reina pidiendo auxilio.

Para formar juicio aproximado de la terrible gravedad de la situación ha de tenerse en cuenta que después de reanudadas las labores en los pozos de hulla, habrán de trascurrir dos semanas antes de que los altos hornos puedan encender sus hogares. Tampoco se cree que termine en Inglaterra la serie de huelgas por el hecho de que los mineros del Durham acepten la reducción propuesta. Es muy probable que si éstos sucumban, las compañías hurras del Midland y de Gales pretendan disminuir los salarios en la misma proporción que las del condado setentrional, y en tal caso podría suceder que la Federación nacional de los mineros proclamase á su vez una huelga.

En estos momentos están muy agitados los mineros en los centros mineros, y sobre todo en el Dean-Forest.

Además, los obreros de las fábricas de lana y de loza de Staffordshire han suspendido el trabajo tambien, y por lo tanto que los jornales son muy elevados en la industria y muy reducidos los beneficios de los fabricantes, éstos no cederán fácilmente y habrá de prolongarse la huelga hasta que sucumban unos ú otros.

El horizonte industrial no tiene por lo tanto nada de lisonjero en Inglaterra, y no es extraño que algunos economistas manifesten el temor de que estallen graves conflictos.

La fulminita

Lo sabido es que la gigantesca empresa de canalizar el curso del Danubio, á fin de hacer navegable el río por el paso llamado Puertas de Hierro, estuvo á punto de abandonarse hace pocos meses, por no existir un explosivo bastante poderoso y capaz de pulverizar bajo el agua el lecho de granito y las grandes rocas que constituyen insuperable obstáculo para la navegación en un trayecto de seis kilómetros.

La dinamita no desmenuzaba las rocas hasta el punto de que los trozos pudieran ser extraídos por las dragas. El fracaso de los ingenieros había llamado la atención de muchos químicos y éstos se dedicaron á preparar nuevos explosivos que facilitasen los trabajos emprendidos en las Puertas de Hierro.

Por fin un inventor francés ha conseguido dar con una sustancia que llena los requisitos, y después de repetidos ensayos en Lieja, en Orsova y Greben (Hungria), hace cuatro días se demostró en las canteras de piedra caliza abiertas en la Montaña (Fontainebleau) que la nueva preparación, llamada fulminita, reduce las rocas á fragmentos, el mayor de los cuales no media más de diez decímetros cúbicos, que pueden ser extraídos por las dragas usuales.

En las minas, en que se empleó la fulminita, quedó la roca pulverizada en derredor y en la parte interior del barrenado, sin que quedaran huellas de éste, en tanto que la dinamita formaba una cavidad en forma de embudo.

Las tormentas

En Madrid

La tempestad que anteayer descargó sobre Madrid fué muy extensa, á juzgar por las cartas que recibimos de varias partes.

En Chinchón causó mucho daño. Según nos escriben de dicha localidad, el granizo que cayó sobre aquel término fué tan copioso que los campos quedaron cubiertos de piedra. Algunas pesaban dos onzas y media. Los viñedos quedaron destruidos en gran parte.

De Castrojeriz nos dicen que aquella población y las inmediatas de Hinespresa Villarandino y Villaquirán de la Puebla están de duelo.

Los campos han sido talados por los pedriscos, tan grandes, que los más pequeños eran como nueces.

Las hortalizas y legumbres fueron destruidas y los viñedos talados. Para colmo de males, después del granizo llovió tan copiosamente que los campos quedaron anegados.

—No son menos desgraciados habitantes de Fresno el Viejo.

«El granizo—nos dicen—se encargó este año de segar la cebada y hacer la vendimia.

La persona que nos escribe nos manifiesta que en muchos pueblos de la provincia de Valladolid son incalculables los daños causados por las tormentas.

En provincias

Burgos 27.

Después del turbión que cayó en el valle de Valdivieso y que destruyó tres casas en Hoz, dos puentes y parte de la carretera de Virtus, las noticias que se reciben de la provincia no pueden ser peores.

Las tormentas y los pedriscos han destruido casi por completo las cosechas en Castrojeriz, Lannes, Santibádez, Villadiego, Sasamon (Villadiego), Villasandino, Villegas, Páramo, Ciferos, Las Quintanillas, Villalbilla, Hornillos del Camino, Palazuelos, Villaspasa, Cantabrana, Sedano y otros muchos, causando además alguna desgracia personal.

En algunos valles han perecido las aves del campo y hasta las cigüeñas en las torres de las iglesias.

Las pérdidas suman muchos miles de duros, y si el gobierno no alivia en parte la horrible situación de los labradores, éstos emigrarán sin remedio.

En el extranjero

Londres 27.

Los despachos de Dax (Bohemia) dicen que á consecuencia de lluvias torrenciales se han inundado los pozos de varias minas de carbon, siendo preciso suspender los trabajos.

Afortunadamente, no han ocurrido desgracias personales, pero la miseria es muy grande á causa de la paralización forzosa en que se encuentran los obreros.

NOTICIAS

De Madrid

Ensanche de poblaciones

En la tarde del 26 se reunió en el Senado la comisión que entiende de la proposición de ley de ensanche de poblaciones presentada por el señor conde de las Almenas.

Se ha leído la ponencia redactada por el Sr. Bosch y Fustegueras como proyecto de dictamen, en el cual se separa de la proposición en algunos puntos, y sobre todo, en hacerla extensiva á Barcelona, pues aquella solamente se refería á Madrid.

El alcalde de Barcelona, que se hallaba en el palacio del Senado, ha sido oído por la comisión y se ha mostrado conforme con la ponencia.

Por fin se llegó en principio á un acuerdo, que será la base del dictamen.

Los obreros inutilizados

Los Sres. Aguilera, Puigcerver y otros que constituyen la mayoría de la comisión en el proyecto sobre indemnización á los obreros inutilizados en el trabajo, redactarán el dictamen, que se proponen presentar el lunes próximo, en armonía con el proyecto de ley que sobre el mismo asunto sometió al Senado el Sr. Albareda, fundándose en los acuerdos adoptados por la comisión de reformas sociales.

Sobre sueldos

Según el Diario Oficial de hoy las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono desde 1.º de Junio próximo de los sueldos que determina el art. 3.º transitorio del reglamento de ascensos vigente, son las siguientes: Tenientes coroneles de 18 de Febrero de 1876; comandantes de 7 de Julio de 1875, capitanes de 26 de Mayo de 1873 y primeros tenientes de 2 de Marzo de 1876.

El Colegio de Abogados

En casa del ex-gobernador, D. Alberto Aguilera, se verificó ayer una numerosa reunión de abogados del Colegio de Madrid, para tratar de designar la candidatura de decano del Colegio, cargo vacante por el fallecimiento del Sr. Silvela (D. Manuel).

Después de cambiar impresiones los allí reunidos, acordaron votar para dicho cargo al Sr. Lopez Puigcerver, y para secretario al Sr. Martínez Fresneda.

El Sr. Soler, pasante del Sr. Puigcerver, que se hallaba presente, dió las gracias á los concurrentes, asegurándoles que el señor Puigcerver habría de considerar como grande honor la designación de su persona para el decanato, y como fuerte compromiso el mantenimiento de su candidatura.

La elección para estos cargos se verificará en el Colegio el 5 del próximo Junio.

Varios de los abogados que pertenecen al Colegio, patrocinan para el cargo de decano la candidatura del Sr. Gamazo.

De Provincias

Desastres de la tormenta

En Burgos con motivo de la tempestad del miércoles, se han inundado los pueblos de Cantabrana y Hornillo del Camino de Sedano.

Una chispa eléctrica cayó en el edificio que ocupa el gobierno civil, destruyendo los alambres del timbre y varias pilas.

Los porteros, asustados, abandonaron por breves momentos el local en donde se hallaban.

Otra exhalación eléctrica hizo astillas un árbol del camino que conduce á Quintanadueñas.

Aquellas fueron á caer á los pies de Francisco Estévanez, su esposa y padres de ambos, sin causarles daño.

También han sufrido daños considerables en el ganado, arboleda y campo de Castrojeriz, Quintana, Dueñas, Quintanillas, Sasamon, Tardajos, Villadiego, Villasandino, Villegas y otros pueblos.

Cayeron piedras del tamaño de huevos de gallina, hiriendo á varias personas, y

causando consternación entre los vecinos de las referidas poblaciones.

La cosecha ha quedado completamente perdida.

En el pueblo de Villaspasa, un individuo llamado León Horcajo, cobijóse bajo las ramas de un árbol, con tan mala fortuna que una chispa eléctrica le dejó cadáver.

La fuerza de gravedad

Han llegado á Pamplona los comandantes de Ingenieros y de Artillería D. Emiliano Los Arcos y D. Priamo Cabrian, los cuales llevan la misión de establecer allí una estación para fijar la intensidad absoluta de la fuerza de gravedad por medio del péndulo de inoversión, trabajo encomendado á la brigada, geodésica de que dichos señores forman parte.

Las observaciones se practicarán en lugar á propósito, que se trata de establecer en el Instituto provincial.

Los Sres. Los Arcos y Cabrian saldrán en breve con dirección á Paris, con objeto de celebrar una conferencia preparatoria de las observaciones que hayan de llevarse á cabo al mismo tiempo en distintos puntos de Europa y América.

Los notarios de Navarra y Vascongadas.

Parece que el Colegio notarial de Pamplona, en vista del propósito de establecer un impuesto sobre los honorarios de los notarios, ha comenzado á gestionar la exención de dicho impuesto, pagadero al Estado, respecto de los notarios de Navarra y las Provincias Vascongadas, fundándose en que éstas ya tienen determinada la suma de contribución que anualmente han de pagar al Estado.

No ha muerto

Dicen «Las Provincias» de Valencia que no ha fallecido, como se había dicho, Vicente Garrigues (a) Pintao, condenado á muerte por aquella Audiencia.

Vacante de registrador

En el territorio de la Audiencia de Manila, el Registro de la propiedad de Ilocos Norte, de primera clase, y fianza de 2.000 pesos fuertes que debe proveerse en turno segundo de concurso entre los registradores de la propiedad de la Península y Ultramar que lo soliciten.

El exprés á Galicia

Dicen los periódicos de esta region: «Se confirma la noticia que hace días circula respecto á la supresión de los trenes expresos á Galicia durante la temporada de verano, como en años anteriores.

La empresa del Norte se funda en que por ahora no cuenta con los frenos automáticos para esos trenes, según está dispuesto recientemente.

Marítimas

Correos de la Trasatlántica

LÍNEA DE LA PENÍNSULA Á LAS ANTILLAS

El «Veracruz» llegó el 24 á Cádiz de Barcelona.

El «Cataluña» llegó el 7 á Cádiz de Barcelona.

El «España» llegó el 10 á Barcelona de Cádiz.

El «Buenos Aires» llegó el 17 á la Habana de la Península y Puerto Rico.

El «San Francisco» salió el 19 de Cádiz para Puerto Rico.

El «Alfonso XIII» salió el 20 de Habana para Santander.

El «Reina María Cristina» salió el 21 de la Coruña para Puerto Rico, la Habana y Veracruz.

El «Ciudad de Santander» llegó el 24 á la Habana de Puerto Rico.

El «Montevideo» salió el 25 de Barcelona para Málaga, Cádiz, Las Palmas y las Antillas.

El «Alfonso XII» salió el 27 de la Coruña para Santander, procedente de las Habana y Puerto Rico.

LÍNEA INTER-ANTILLANA

El «Baldomero» llegó de la Habana el 25 del actual.

El «Iglesias» salió de la Habana el 26 del actual.

El «Habana» salió el 24 de Veracruz con carga de trasbordo para el «Buenos Aires»
 El «Méjico» salió el 25 de Santiago de Cuba para la Habana.
 El «Ciudad Condell» salió el 26 de la Habana para Veracruz con trasbordo del «Ciudad de Santander.»

Telegramas

EL REY DE SUECIA

Visita á San Sebastián

San Sebastian 27.
 El rey Oscar de Suecia ha llegado á las once de la mañana en tren francés á la estación de Irún, acompañado del baron Ros, mariscal de palacio baron Wrangel, Fa-leumr, Dr. Egeter y Paoli, delegado del gobierno francés.

En el andén esperaban á S. M. el comandante de la plaza y el alcalde.

No formó la tropa porque ayer acudió una compañía de Valencia creyendo que llegaría, y porque además el rey había mandado que no se le hicieran honores.

S. M. almorzó en el gabinete reservado de la fonda de la estación de Irún.

Después paseó en el andén y pidió *El Imparcial* y *La Voz de Guipúzcoa*, y que vino leyendo desde Irún á San Sebastian. Sabe algo el castellano.

Cuando leía alguna palabra cuyo significado desconocía, preguntaba al delegado francés.

A las dos de la tarde llegó á San Sebastián en un departamento reservado.

Fué recibido en la estación por los gobernadores civil y el militar, que vestía de uniforme, por el alcalde y otras personas.

Al apearse dió la mano á los gobernadores militar y civil. Este dió la bienvenida.

Después saludó al alcalde y al cónsul de Alemania.

Todos ocuparon cuatro landós, y en seguida visitaron la Diputación provincial y además edificios públicos.

El rey fué después á pié á la plaza de toros, donde se celebraba una corrida de novillos.

Antes de entrar fué rodeado por una turba de muchachos.

El rey compró naranjas, mandó formar á los chiquillos y tiró á rodar aquellas. Después les arrojó monedas.

Algunos muchachos, que estaban descontentos porque no les había tocado nada y que ignoraban quien era el personaje que tenían delante, propinaron una silba al soberano de Suecia.

Este se hizo, naturalmente, el sueco.

S. M. está encantado de este país y ha prometido visitarle otro día mas despacio.

Ha encargado al gobernador que saludara en su nombre á la reina regente.

El rey de Suecia tiene sesenta y tres años, y es muy alto.

Se parece al príncipe Alejo, pero tiene mas estatura que éste.

En el tren de las cuatro y media volvió á Biarritz.

Huelga en Valladolid

Valladolid 28.
 Unos dos mil obreros de los talleres de la estación del ferro-carril del Norte se han declarado en huelga.

La causa de esta determinacion es la desigualdad en las horas de trabajo, pues mientras unos obreros están ocupados diez horas diarias, hay otros que solamente trabajan nueve horas según la última disposición del Consejo de París.

La actitud de los huelguistas es pacífica.

El gobernador civil interviene en el asunto á fin de darle solución satisfactoria.

El parricidio de Valverde del Fresno

Cáceres 28.
 Un periódico publica nuevos datos referentes al parricidio de Valverde del Fresno.

Se asegura que doña Petra Lajas pensó suicidarse en la prision, pues pidió sublimado corrosivo á uno de sus guardianes.

Este no la complació y dió cuenta al juzgado.

Parece que doña Petra no tuvo, como se había supuesto, por cómplice á Pedro Martínez, y que fué ella la que dió muerte á su marido.

Se dice que cuando él luchaba con la muerte reconoció á su esposa, á la que dirigió estas palabras:

«Petra, ¿qué vas á hacer? Piensa en tus hijos.»

Almería 28.
 Acabo de regresar de una excursión á Gador, Alhama, Alhabia, Terque, Illar, Bentarique, Santa Cruz, Alboloduz, Canjáyar y á otros pueblos, cuya única riqueza (como casi toda la de la provincia), consiste en el cultivo de la vid. Los inmensos parrales de toda esta comarca, presentan una lozania pocas veces conocida. Prometen una cosecha tan abundante como no se recuerda otra en muchos años.

Parece imposible que las plantas puedan tener suficiente vigor para cuajar tanto fruto.

De tres días á esta parte han sido atacadas algunas plantas por una enfermedad desconocida de los labradores.

El tallo se ennegrece de tal modo, que parece carbonizado. También ataca á los racimos, cuyos tallitos se retuercen y se caen.

Los pueblos, que estaban contentísimos con la perspectiva de una cosecha abundante, están anonadados.

El cólera en Paris

Paris 28.
 Hoy se han registrado dos casos de cólera en esta ciudad.

Son muy numerosas las muertes repentinas.

Crisis en Portugal

Lisboa 28.
 En este momento acaba de reunirse el Consejo de ministros.

A dicha reunion se da grandísima importancia, pues se considera como seguro que en ella surja la crisis ministerial.

Lisboa 28.
 El señor Dias Ferreira ha sido encargado por el monarca de la reorganizacion del ministerio.

Dejan decididamente el poder los ministros de Hacienda, Obras públicas y Negocios extranjeros.

Lisboa 27.
 Es probable que el ministerio quede constituido en la forma siguiente:

Presidencia y Hacienda, Dias Ferreira. Justicia, Telles Vasconcellos.

Guerra, Pinheiro Furtado.

Negocios extranjeros, el obispo *in partibus* de Bethsaida.

Marina, Ferreira Amaral.

Obras públicas, Pedro Victor.

El presidente del ministerio se encargará interinamente de la cartera del Interior.

Tratado entre Italia y Suiza

Roma 28.
 En la Cámara de los diputados, después de algunos incidentes muy vivos con motivo de las declaraciones hechas por el gobierno, empezó la discusión sobre el tratado de comercio entre Italia y Suiza.

Discurso de Crispi

Palermo 28.
 Se ha celebrado la solemne inauguración del monumento erigido á la memoria de Garibaldi.

A dicho acto ha asistido una numerosa concurrencia.

Entre los discursos alusivos pronunciados, figura en primer término el del señor Crispi.

Este ha declarado que todos aquellos que, como él, quieren ver á Italia grande y poderosa, deben oponerse á que se vaya debilitando su influencia, y en la hora del peligro—añade—debemos inspirarnos en el ejemplo de Garibaldi, y entonar el día de la victoria un himno en honor suyo.

Dijo además, refiriéndose á las palabras pronunciadas en la Cámara por el señor Imbriani, que la figura geográfica que pueda afectar Italia, no es motivo suficiente para soportar la humillación á que se refiere el diputado radical.

ITALIA.

Situación del nuevo gabinete

Roma 28.
 La Cámara aprueba por 169 votos contra 160 una orden del día que implica un voto de confianza al gobierno, aunque con la reserva de juzgar la conducta de éste cuando presente sus proyectos á la Cámara.

En la votación se abstuvieron de tomar parte 38 diputados.

Como se ve, la situación del gobierno no es muy lisonjera.

Roma 28.
 En la sesión celebrada en la Cámara de diputados, el Sr. Giolitti ha declarado que el gobierno ha presentado la dimisión al rey, y que éste se ha negado á aceptarla.

El Sr. Giolitti pide á la Cámara que vote ciertas leyes de carácter urgente y conceda duodécimas partes del presupuesto.

Gran agitación en los salones y pasillos de la Cámara, donde se considera unánimemente esta petición del gobierno como un anuncio de la disolución del Parlamento.

Roma 28.
 La opinión general considera que el resultado de la votación de ayer en la Cámara de diputados, coloca al gobierno en una situación sumamente difícil, hasta el extremo de que ya se habla de la eventualidad de que la Cámara sea disuelta.

Roma 28.
 La Cámara de los diputados elegirá mañana nuevo presidente, en reemplazo del Sr. Biancheri, que ha dimitido.

En los círculos parlamentarios corre el rumor de que, disuelta la Cámara actual, se procederá á elecciones generales el 23 de Junio; pero la noticia en cuanto menos

prematura, no habiéndose adoptado acuerdo alguno sobre el particular.

Sección Insular

La Filoxera

El rumor de haber aparecido un foco filoxérico en el predio *Son Artigas* de Felanitx sabemos ha resultado desgraciadamente cierto, toda vez que examinada una de los raíces procedentes de aquel viñedo por nuestro amigo el inteligente catedrático de Agricultura de este Instituto D. Pedro Estelrich, sabemos ha emitido parecer confirmando la certeza de dicho alarmante rumor.

Nuestros temores acerca de paulatinas invasiones filoxéricas, en los viñedos de esta isla empiezan á tener confirmación y ojalá sea esta la última vez en que la evidencia aterradora de los hechos venga á darnos la razón en este desdichado asunto.

En esta cuestión ha pasado aquí lo que comunmente acontece aun tratándose de aquellos asuntos mas graves; mucha alarma en un principio, mucho ruido, para caer luego en el extremo opuesto y apenas transcurrido el período que llamaremos de *moda*, durante el cual se nombran comisiones compuestas de respetabilísimos miembros, que estancan las mas de las veces su cometido engolfándose en el desarrollo de peregrinas teorías, fruto preciosísimo de estudios inapreciables, que para solaz de nuestros progenitores se redactan en actas mil que se guardan luego escrupulosamente en las estanterías de nuestras bibliotecas.

El mal sigue en tanto su obra destructora, aplicándose el remedio en condiciones tales que su virtud resulta casi siempre ineficaz.

Nosotros opinamos que una vez conocida la existencia del mal no debe cejarse en el camino de combatirlo, abandonando la poesia de lo teórico para descender á la práctica pedestre.

¿Qué no se hace así? pues sucederá en todas las cuestiones lo que verá acontecer con esta de la filoxera, que el mal irá dándonos el amargor de sus frutos destruyendo uno tras otro nuestros viñedos.

¿Qué somos pesimistas en nuestros raciocinios?

¡Ojalá estuvieran dotados de igual pesimismo cuantos cargan sobre si la noble tarea de evitarle á nuestra *roqueta* males sin cuento!

El camino que desde Inca conduce al pueblo de Llubi es objeto actualmente de importantísima mejora.

Dicha vía estaba desde algun tiempo poco menos que intransitable.

En Sóller empezaran en breve las obras de construcción de la fábrica de Gas.

Los cuerpos de esta guarnicion pasarán la revista de Comisario del próximo mes de Junio el día primero del mismo en sus respectivos cuarteles empezando el acto á las diez de la mañana.

En la sección correspondiente de este número insertamos un anuncio que nos ha remitido esta Administración de Contribuciones referente al segundo período de cobranza voluntaria de las contribuciones territorial é industrial, correspondiente al cuarto trimestre del corriente año económico.

La serenata al Sr. Goula, acordada para anoche partiendo de la base de que no habria función en el Teatro, tuvo que prorrogarse pa-

ra esta noche á las diez, en que el Orfeon republicano cumplirá para con su presidente honorario con aquel deber de cortesía.

La existencia de naranja es abundante en Sóller y casi nula la demanda de dicho exquisito fruto para la vecina república, circunstancia que motiva sean flojísimos los precios de venta.

A las cinco de la mañana de ayer fondeó en el puerto procedente del de Valencia el vapor *Unión* conduciendo la correspondencia 10 pasajeros y distintos efectos.

Del predio «Son Sureda» de Manacor desaparecieron el viernes nada menos que 36 conejos, algunos de los cuales encontró la Guardia civil expuestos á la venta en una tienda de comestibles de dicha villa, alegando los dueños al ser interrogados, haberlos comprado á los sujetos desconocidos.

Del hecho tiene conocimiento el Juzgado.

Son muchos los parajes de esta ciudad en los que no es difícil observar letreros pornográfico y dibujos obscenos que hacen asno el rubor á las mejillas de las señoras que aciertan á fijarse en ellas.

La moral pública agradecería regocijada se pusiera enmienda á esta incorreccion que denunciamos.

Hace días observamos hay en el afirmado de la calle de las Miñoas una piedra que sobresale sobre el nivel de las demás, causando muchos tropezones á los transeúntes.

Relatamos el hecho por si la autoridad estima conveniente libar el vecindario de aquella amenaza.

Mister Sequah sale hoy para Sóller con objeto de practicar en dicha villa algunas de sus sorprendentes curas.

Dicho señor saldrá en breve por Mahón, de cuya ciudad se nos dice ha recibido numerosas excitaciones de otros tantos tullidos que anhelan ser curados por el especialista yankee.

En muchos pueblos del interior pone el vecindario el grito en el cielo con motivo del precio elevado á que se expende la carne.

Por lo que se ve estamos condenados la mayoría de los que moramos en esta isla á vivir privados de aquel tan necesario alimento, fuera hoy del alcance de los que no gozan los beneficios de una pingü fortuna.

En distintas ocasiones recordamos haber excitado el celo de nuestras autoridades para que estudiara este importante asunto, sin que hasta la fecha, al menos que sepamos, haya surtido efecto alguno nuestra leal excitación.

Conste dejamos cumplido nuestro deber.

Por noticias que ayer hemos recibido sabemos estuvo algo desahogada la feria habida el domingo en Manacor, siendo en número escasas las transacciones verificadas.

El vecindario de Búger acaría el proyecto de construir un convento para Hijas de la Caridad.

Hemos oido que el Sr. Gobernador de la provincia, inspirándose en elevadas miras, propone tener coto á ciertos espectáculos los que hasta hoy han figurado en los programas de las funciones dadas en la Plaza de Toros.

La subasta de la calle de la Urta sigue atrayendo gran número de

citadores; la venta de objetos es cada día mayor, á lo que nada tenemos que objetar si como creemos se hace la cosa con sujeción á la ley.

Para dar lugar á los ensayos del *Mefistofeles* esta noche no hay función en el Teatro Principal.

Los pescadores siguen cobrando grandes cantidades de sardina que alcanza precios regulares en la venta.

Al pasar ayer noche por la calle de Fiol recibió un sujeto un soberbio remojor, efecto de la forma inconveniente con que regaba un vecino las macetas que adornan sus balcones.

Con algún mayor miramiento de los aficionados á la floricultura casera al regar sus tiestos, fuera fácil cosa conseguir vivieran en santa armonía á dichas aficiones floriculturales con los intereses de los transeúnes.

Que es lo procedente.

Teneis noticia de que la ley de caza sure diarias infracciones en perjuicio de nuestra riqueza venatoria.

Lejo de nosotros la mira estrecha de que se persiga al cazador como pudiera hacerse con un criminal pero si entendemos que dentro de los límites de lo legislado debe perseguirse á los infractores como medida evitar los muchos males que aisan sus demasías en tiempo de caza.

A propósito de cazadores; sabemos que estos últimos días el Alcalde de la villa de Pollensa ha publicado dos bandos conminando en ellos con multas á los que se dedican la caza de gorriones, fundándose para ello en el bien que produce dichos pájaros á la agricultura; en la destrucción de multitud de sanos é insectos que le son altamente perjudiciales.

Conducta loable, que en nuestro complot debieran imitar los demás alces de la isla.

Agricultura ganaria con ello muísimo.

Ache salió para Argel la balana *Rebelle*, conduciendo á dicha ciudad numerosos efectos de cachiería y 48 hermosos ejemplares ganado mular.

PaMahon ayer tarde emprendió el *Nuevo Mahonés* con la valija pasajeros y carga variada.

Ayerde mientras Mister Sequahaba montado en la plaza del Mado en su coche-gabinete, uno os circunstantes vino al suelcadero de... efectos alcohólicos.

Fucompañado á su casa encargole á *Morfeo* la curación.

Los en el *Sóller*:

Esb en el Puerto, el jueves por la tarde poníase á regresar á la población tro distinguido amigo D. Andrés y, ordenó al muchacho fuera á busal carretón del que no se había desenhado la mula. Estaba debajo del cizo y para sacarlo hizo recular al an que retrocedió demasiado y cayó, quedando ahogado á los pocos días.

Diáncese á sacar mula y carretón las pas que habían acudido sin pérdida momento cuando llegó á su noticia en la boca del puerto había una hilla tripulada por dos muchachos mayor contaría de ocho á diez años; pesar de los supremos esfuerzos hacían no podía entrar al control *terral* la iba alejando de la costacion á prestar auxilio á la barca una vez á salvo los imberbes antes, continuóse la operación de la mula y carretón de nuestro amigo

Por fortuna no tenemos que lamentar desgracia alguna personal, á pesar de que faltó muy poco para que pasara desapercibida la desaparición de la lancha y para que el muchacho que guiaba la mula cayera también con ella al mar. Sentimos el percance.

Monsieur A. Sequah Limited

Muy Sr. mio: No puedo permitirle se despidiera de la ciudad de Figueras sin antes darle mil gracias, por haberme curado radicalmente la afección de estómago, con su medicamento *La Flor de la Sabana*, de cuyo padecimiento sufría desde hacia más de 26 años.

Nada más, repitiéndose de V. afmo. s. s. q. b. s. m.—José Gironella y Cortada.—Ofreciéndole su casa, calle Pujadas, núm. 35; Figueras.

Las ventajas que tiene sobre el aciete común son incontestables

(Desconfiar de las imitaciones)

Manacor de Mallorca diciembre 1887. Habiendo prescrito su «Emulsión Scott» pe aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa á muchos de mis enfermos, debo manifestarles los buenos efectos obtenidos con el empleo de dicho fármaco en todas aquellas afecciones en que el aceite de hígado de bacalao se encuentra indicado especialmente en la tisis escrofulismo y linfatisismo, lo que tengo el gusto de manifestarles para su satisfacción.

Guillermo Nadal.

Bibliográficas

Gustavo Doré no pertenece, dicho sea en honra del siglo XIX, al numeroso grupo de los mártires de su propio genio, á quienes la posteridad venga tardamente de la injusticia ó de la ignorancia de sus contemporáneos. No, ciertamente: si una muerte prematura ha helado aquella imaginación poderosa, para la cual no tenían velos ni secretos el cielo, ni la tierra, ni el infierno; si la terrible guadaña ha cerceñado aquella mano que ejecutó, con pulso tan seguro, lo que la mente concibió en su remontado vuelo; si se han apagado para siempre aquellos ojos que, como los del águila en el sol, se fijaron sin cegar así en lo alto del Sinai y en la cumbre del Gólgota como en las llamas de los abismos maldecidos; si Gustavo Doré ha muerto, ha sido después de haber legado al mundo un tesoro de arte á cambio de una corona que el público le tributó en vida. La poderosa concepción del célebre dibujante francés necesitaba inspirarse en los más levantados y difíciles asuntos, bien así como un poderoso atleta necesita medirse con otro atleta digno de él. Por esto cuanto más grandioso es el motivo de su inspiración, cuanto es más fantástico, más sobrenatural, más divino; otro tanto su concepción se engrandece y sus medios de ejecución se perfeccionan. De suerte que si alguna vez se inspira en escenas de menos potencia, su genio parece debilitarse, la misma exuberancia de su fantasía le es perjudicial; y, como en las enormes aves de portentoso vuelo, las alas de su genio disminuyen de fuerza á medida que se aproximan á la tierra, ó sea al realismo.

De estas condiciones especiales del inimitable dibujante ha nacido, durante una serie de años, el consorcio feliz de las letras y las artes, cuya manifestación han sido las ediciones de libros aún no igualados como texto, ilustrados con láminas aún no igualadas ni como dibujo ni como grabado. Esos libros así ilustrados tenían un solo inconveniente: por lo mismo que eran muy buenos, resultaba que eran muy caros.

¿Cuáles fueron estos libros? Descuellan, en primer lugar, *La Sagrada Biblia*, por ser aquel libro portentoso en que han estudiado todos los sabios, se han inspirado todos los poetas, han encontrado asuntos todos los artistas, fatigado todos los débiles y consuelo todos los afligidos; libro que en el hogar doméstico significa la presencia del espíritu de Dios en el seno de la familia. Es el segundo *La Divina Comedia*, escrita por el laureado poeta italiano Dante Alighieri; la obra más veces impresa y á más idiomas traducida, si se exceptúan la Biblia y el Quijote; poema más grande en su concepción que la Encida y hasta que la Héada, y tan magistralmente ejecutado como cualquiera de estos dos poemas inmortales; monumento de la Edad Media italiana y aún de todas las edades y de todos los pueblos; portento

del humano ingenio, en que la poesía, la historia, la política y el profundo estudio del corazón, constituyen el todo más colosal de la literatura humana. Sigue, como tercer libro ilustrado por Doré, otro celebrado poema: *El Paraíso perdido*, por John Milton, insigne poeta inglés; libro que en sentir de Víctor Hugo reune como ninguno la meditación del filósofo y la inspiración del genio; poema que recorre una escala tan vasta como la distancia entre la luz y las tinieblas, desde Dios hasta Satán; cuadro acabado de los principales panoramas de la Creación, pintado con colores brillantes unas veces como el cielo de la mañana y sombríos otras, como la noche perpétua de los antros tenebrosos. La obra de Milton es un brillante espejo que refleja y embellece, sin dejar de reproducirlas con fidelidad, las escenas bíblicas de la creación: habla al corazón del verdadero creyente y al espíritu del riguroso filósofo; halaga el amor propio del hombre y lo enaltece, recordándole su puro origen animado por el soplo de Dios. El cuarto libro fué la *Historia de las Cruzadas*, por M. Michaud, de la Academia Francesa, obra recibida con general aplauso y de la que se habían hecho muchas ediciones, así en Francia, donde apareció, como en el extranjero, traducida en casi todas las lenguas, cuando el célebre dibujante, que le tenía mucho cariño, tomó á su cargo ilustrarla. Finalmente el quinto libro que adornó Gustavo Doré, por tenerle también suma devoción, fué el de las *Fábulas de Lapointaine*, fina sátira de los vicios y debilidades de los hombres, deliciosa serie de correcciones morales que facilitó al ilustre dibujante francés la ocasión de competir, en este género, con el célebre Grandville.

Estas cinco obras, traducidas esmeradamente al castellano, la primera por D. Félix Torres Amat, Obispo de Astorga, la segunda y tercera por D. Cayetano Rosell, y las fábulas por D. Teodoro Llórente, con las ilustraciones de Gustavo Doré, se propuso editar con inusitado lujo la acreditada casa barcelonesa de los Sres. Montaner y Simón. Para ello tuvieron que vencer muchas dificultades, que subvenir á considerables gastos y que sufrir infinitas contrariedades que se iban presentando durante el curso de la publicación; pero nada de todo esto les hizo desmayar, ni retroceder, ni aún paralizar su colosal empresa. Las cinco obras ilustradas por Gustavo Doré que dieron felizmente terminadas y, lo que es más, agotadas sus numerosas tiradas. Verdadero premio á los grandes sacrificios que habían tenido que hacer los señores Montaner y Simón.

Publicadas las primeras ediciones, que podemos clasificar de verdaderamente monumentales, se encuentran hoy día en el caso de poder dar á luz ediciones nuevas, sin los dispendios de las anteriores, espléndidas cuanto apetezca el ávidador de buenos libros, y tan económicas, al propio tiempo, como no han podido conseguir las casas editoriales extranjeras que han tomado también este honroso empeño: el de popularizar las mejores obras ilustradas por Gustavo Doré.

Los Sres. Montaner y Simón han empezado ya la nueva edición de los mencionados libros, edición tan completa como lo fué la primera de cada obra, así en texto como en ilustraciones. Se reparte á los suscritores por entregas de cuatro páginas gran folio, tipos nuevos y elegantes, papel glaseado; ó bien una gran lámina tirada en papel doble marquilla, al modesto precio de medio real, debiendo advertir que en las páginas del texto bíblico van también las celebradas viñetas de Giacomelli.

Curiosidades

La imaginación

Parece que el Dr. Durand, de los Estados Unidos (Nueva Orleans) deseoso de conocer por experiencia los efectos de la imaginación en la salud, reunió unos cien enfermos, y dió á cada cual de ellos, por vía de remedio, una dosis de agua colorada con cierto color insípido y un poco endulzada.

Un cuarto de hora después, entró en la habitación donde estaban los pacientes, y les dijo, aparentando estar muy sobresultado, que les había dado por equivocación, en vez de la medicina que se había propuesto darles, un vomitivo

fuerte. Apenas concluyó de hablar, ochenta de los enfermos empezaron á sentirse muy mal, produciéndoles la noticia el mismo efecto que un vomitivo.

Pronto volvieron á su estado normal; pues asustado el doctor de los efectos de la broma, les declaró la verdad á los pocos momentos. Es de notar que la mayor parte de los ochenta eran hombres, de cuyo hecho deduce el que transmite la noticia que el sexo masculino tiene más imaginación que el femenino.

Un fusil de vitriolo

Anúnciase que el comandante Mattei ha presentado al ministro de la Guerra de Francia una invención muy original: un fusil de vitriolo.

Esta invención le ha sido sugerida en sus viajes por el Africa Central, á causa de los peligros que ofrecen los encuentros á corta distancia con los negros.

El mejor medio, según asegura el señor Mattei, de que no se acerquen es regarlos con ácido sulfúrico.

Dos dificultades tenía que vencer para construir su fusil: escoger un metal que no se oxidase y dominar el viento, que si venía de frente, podía lanzar sobre el tirador, y no sobre su adversario, el líquido corrosivo.

Para resolver ese doble problema escogió el níquel como metal, sustituyendo el cañón del arma por un tubo de varias piezas, que puede alargarse hasta cuatro ó cinco metros.

Servicio Telegrafico Particular

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 30, 9:15 n.

En el Congreso se aprueban los proyectos del Ferrocarril de Sóller á Palma y de la carretera de Petra á Felanitx.

El Corresponsal.

DE LA PRENSA ASOCIADA

Madrid 30, 12:40 t.

En el sorteo celebrado hoy han salido premiados los números siguientes:

12.817, 26.747, 11.278, 5.748, 12.274, 26.439, 1.837, 19.189, 3.177, 14.409, 1.922, 10.390, 5.387, 915 y 352.

Madrid 30, 8:32 n.

Ha sido admitida la dimision al Sr. Polavieja y nombrado para sustituirle el Sr. Rodriguez Arias.

En el Congreso terminó la discusión del presupuesto de gobernacion y se aprobaron los proyectos para la construcción de la carretera de Petra á Felanitx y del ferrocarril de Sóller á Palma.

Pronto pasarán al Senado dichos proyectos.

Madrid 30, 9:30 n.

En Paris es hoy objeto de todas las conversaciones los casos de cólera nostras que vienen ocurriendo.

Proyéctase tomar medidas higiénicas á fin de combatirlo y prohibir el consumo de las aguas del Sena.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma 28

Credito Balear	104
Cambio Mallorquin	65.50
Ferro-carriles de Mallorca	60
Alumbrado por gas	103
Salinas de Ibiza	200
Sociedad General Mallorqu.	85
Bonos municipales	23
Isla Marítima	46

Madrid 27, 3:30 t.

4 ps interior perpétuo	69.95
4 ps amortizable	79.95
Cubas	104.95
Banco de España	368
Arrendataria de Tabacos	

Barcelona 27, 9:20 n.

4 ps interior	70.67
4 ps exterior	74.55
4 ps amortizable	
Cubas (86)	105
Cubas (90)	96.75
Coloniales	45.30
Nortes	46.60
Francia	
Francia	
Madrid	70.20
Paris	66.42
Renta francesa	98.49
Londres	66

Cultos

MAÑANA MIERCOLES

Santoral: S. Pablo presbítero y compañeros mártires.

Jubileo de cuarenta horas: Empieza en la Misión al beato Gabriel Juan Perboyre

El mes de Junio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, empezará en las iglesias siguientes durante la celebración de una misa, en Sta. Cruz, S. Miguel y San Francisco a las 5 y 1/2; Sta. Fe, Sta. Eulalia a las 6; Mercedes y S. Felipe Neri a las 6 y 1/2; S. Jaime, Misión, S. Antonio de Padua, y S. Juan a las 7; Montesión a las 7 y media; al anochecer en S. Miquel y Socorro.

Corte de Maria: En la Catedral a Ntra. Sra. de la Asunción.

Movimiento local

Nacimientos

Día 26.—Varones 1, hembras 1.

Matrimonios

Uno.

Hospital civil

Día 30.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1, hembras 1.—Salidas, varones 0, hembras 0.—Defunciones, varones 0, hembras 1.

Defunciones

Día 30

Guillermo Tous 8 meses Juanot Colom neumonia.

Maria Obrador casada 72 años Olmos inflamación crónica.

Ana Maria Mascará soltera 14 años tuberculosis.

Maria Payeras 13 años Herreria tifus.

Reses sacrificadas en el Matadero

Día 30

Lanares, 59.—Vacunas, 9.—Total, 68.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 30

De Valencia vapor «Unión» cap. Don Juan Bosch 21 trip. ton. 402 con efectos y balija dag. 10 m. (Palma).

Me Denia laud «Virgen del Carmen» pat. Bartolomé Pascual 4 trip. ton. 12 con lastre m. Palma.

DESPACHADOS

Para Mahon vapor «Nuevo Mahones» c. D. José Caldes 18 trip. ton. 396 efectos y balija m. Mahon.

Boletín meteorológico.

Día 30

	9 m.	3 t.
Barómetro	64.0	
Termómetro seco	21.8	
Id. húmedo	19.9	
Mínima	16.3	
Reflector	14.9	
Dirección del viento	S.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

Administración de Contribuciones DE LAS BALEARES

Sección de Recaudación.—El día 31 del corriente mes termina en esta capital y su término el primer período de cobranza voluntaria de las contribuciones territorial e industrial correspondientes al cuarto trimestre del actual año económico; y se advierte a los contribuyentes que en dicha fecha no hubiesen hecho efectivas sus cuotas, que podrán verificarlo sin recargos durante los diez primeros días del mes de Junio próximo venidero, en las oficinas de recaudación sitas en la plaza de la Constitución, n.º 14, de esta ciudad. Lo que se publica en el Boletín Oficial de la provincia y demás periódicos de esta localidad, para conocimiento de los contribuyentes a quienes pueda interesar. Palma 28 de Mayo de 1892.—El Administrador, Bernardo Amer.

Subasta

Se venden a pública subasta voluntaria por los albaceas de Sor María Teresa Barceló y Bestard las fincas de su herencia que son: una casa botiga, entresuelo y dependencias, en la calle de la Calatrava de esta ciudad números 65 y 69, y una finca llamada Moll den «Moix» sita en el término de esta ciudad, consistente en casa, aceña y porción de tierra, de cabida de unas 617 áreas. Tendrá lugar la subasta el día 14 de Junio próximo a las 11 de la mañana en el despacho del notario de esta ciudad Don Miguel Ignacio Font; y de la misma notaría se hallan de manifiesto los títulos de propiedad y las condiciones de la venta.

Se alquilan dos almacenes en Pont d' Inca. Informarán Aceña 12.

MOSAICOS HIDRAULICOS

ESCOFET FORTUNY Y C.
Ronda de San Pedro, 8.—BARCELONA.

Esta casa es la mas importante de España y del extranjero. La principal condición que deben reunir los Pavimentos Hidráulicos es la de ser fabricados de mucho tiempo antes de su empleo.

La casa Escofet, Fortuny y Compañía no entrega sus productos hasta después de seis meses de su fabricación y tiene siempre en sus almacenes DOSCIENTOS MIL METROS cuadrados de sus mosaicos en disposición de ser colocados.

En precios y solidez ninguna fábrica puede competir con los productos de esta casa, y en dibujos es la única que los posee originales de propiedad de la misma casa, y no copiados de catálogos extranjeros, como la mayoría de las otras fábricas.

Véase el catálogo de la casa y pídase precios, los que varían según la importancia del pedido.

Unicos representantes en esta isla: Martínez y Planas, S. Juan 20, Palma.

Sulfato de cobre inglés, garantido

Reconocido, declarado de primera calidad por el Sr. INGENIERO AGRÓNOMO de la provincia para combatir el mildew.

Droguería La Balearica de Antonio Bennazar, calle de la Marina número 46, frente al Huerto del Rey, Palma.

NOTA.—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa de modo y épocas del empleo del sulfato, aprobada por el citado Sr. Ingeniero.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

PETROLEO

VERDADERAMENTE REFINADO DE NUEVA-YORK

Se vende por latas, Hojalateria de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina San Juan.

Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela calle de la Marina número 62.

Al por mayor, Martínez y Planas calle de San Juan número 20. En partidas de 10 a 25 cajas a reales 70.

Nota importante.—En vista de la alteración de los derechos de importación sobre el petróleo refinado que regirán con los nuevos aranceles, pronto anunciaremos al público el establecimiento de una Refinería nueva cuyos estudios estamos efectuando.

MARTINES Y PLANAS.

Compañía de Navegación de Sóller

Nuevo y rápido servicio, semanal y fijo entre Barcelona, Sóller, Ciudadela y viceversa. El magnífico y veloz vapor



clasificado recientemente por el Lloyd 105 A I X, con un andar de 12 millas constantes y lujo espléndido, inaugurará su itinerario entre los nombrados puertos, el martes 31 de los corrientes.

Salida de Barcelona para Sóller; todos los martes a las 7 de la tarde.
Salida de Sóller para Ciudadela; todos los miércoles a las 9 de la mañana.
Salida de Ciudadela para Sóller; todos los viernes a las 8 de la mañana.
Salida de Sóller para Barcelona; todos los viernes a las 7 de la tarde.
Servicio combinado y cómodo de carruajes entre Soller, Palma y viceversa. Saldrán del puerto de Sóller para Palma media hora después de la llegada del vapor, coches rápidos para el servicio exclusivo de esta Compañía.
Todos los miércoles y viernes habrá servicio de coches de Palma a Sóller que respectivamente combinarán con la salida del vapor para Ciudadela y Barcelona.
Para más informes pueden dirigirse a los Sros. Salom y Rullan, plaza de la Libertad 3. Representantes de la Compañía en Palma.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los dolores del hígado y del estómago, alejando toda acidez sanguínea y restituyendo al hígado su acción natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre denunciarse por medio de un medicamento oral como las célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre ó limpian el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despierta sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las enfermedades de todo clase, las llagas, los tumores, las afecciones escarfulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones de todo género, ya sean del oído, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de congestiones, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway. Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, usar siempre que sea con las Píldoras al mismo tiempo que se aplica el Unguento. Amplias instrucciones en español y latín, el cual contiene muchos medicamentos preciosos los cuales se hallan en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 239, Oxford-street, Londres.

LA EPILEPSIA
Ó ACCIDENTES NERVIOSOS
Y todas las afecciones nerviosas en general se curan con las **PASTILLAS DE OCHOA**.
LA VIRUELA
Curación rápida y segura con las **PILDORAS DE OCHOA**. Ofrecen la ventaja que tomándolas desde los primeros días no quedan hoyos en la cara.
LA ERISPELA
Tratada con las mismas pildoras en tres días queda curada.
PROSPECTOS GRATIS
Duque de Alba, 13, MADRID
Depositorio en Palma.—D. Juan Valenzuela.

En la Sección de Droguería DEL **Colmado La PROVIDENCIA** de Benito Pomar Se venden los específicos de **SEQUAH** á 28 reales los tres botes.
Advertencia.—La sección de droguería está por completo separada de la de comestibles.

Linea de Vapores Transatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía **VAPOR DIRECTO** DE PALMA á PUERTO-RICO HABANA y CIENFUEGOS con escalas en MATANZAS, LSA PALMAS y SANTA CRUZ DE TENERIFE.
Saldrá de este puerto el día 6 de Junio próximo el nuevo y grandioso vapor español **Martin Saenz**
Capitan D. Vicente Terol.
Admite carga á flete y pases para dichos puntos.
Informarán sus consignatarios MARTINEZ Y PLANAS.—San Juan 20.
Nota: se suplica á los señores cargadores se sirvan avisar con anticipación á los consignatarios de esta plaza, de las mercancías que tengan para embarcar, con el fin de evitar tengan estas de ser rechazadas por falta de cabida á bordo.

COMPANIA INGLESA DE Seguros Marítimos **La Unión Comercial** Londres CAPITAL **PESETAS 52.500.000** AGENTES **MARTINEZ Y PLANAS** San Juan 20 Palma de Mallorca y en el Banco de Felanitx—Felanitx

Ferro-carriles de Mallorca
Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1892. De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7:50 mañana, 2:45 y 4 (mixto) tarde. De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5:45 t. De La Puebla á Palma.—A las 7:25 m. y 5:35 t. De Manacor á La Puebla.—A las 7 m. y 5:45 t. De La Puebla á Manacor.—A las 7:25 m., 2:45 y 5:55 (mixto) t. Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma á las 1 tarde. Palma 16 de Marzo de 1892.—El Director General, Guillermo Monagas.

COMISION LIQUIDADORA DE LA **VIDRIERA PALMESANA**
La comision de la Vidriera Palmesana ha acordado vender en junto, el edificio, maquinaria, y herramientas sueltas á la fabricación de dicha sociedad situada en el camino de Son Rapina. Para informes dirigirse al Secretario de la misma Moxy 8 pral, izquierda. Palma 16 Mayo 1892. La Comisión. PALMA.—IMP. DE BARTOLOME ROTGER